

## Colaboradores

### **Miguel Lecaros Álvarez**

Es Profesor, Historiador y Archivista que se ha especializado en el estudio de las universidades y bibliotecas coloniales. Ha investigado sobre el quehacer educativo y cultural que se desarrolló en Santiago de Chile. Sus investigaciones se encuentran publicadas en diversas revistas científicas.

Actualmente es el Archivista del Archivo Histórico Dominicano, Investigador Asociado al Centro de Estudios Históricos de la Universidad Bernardo O'Higgins y Co-editor de los Cuadernos Chilenos de Historia de la Educación. Ha colaborado en el Museo Nacional de Historia Natural, en la Biblioteca Patrimonial Recoleta Dominica (Servicio Nacional del Patrimonio) y en Metro de Santiago, realizando investigaciones patrimoniales, guiones museográficos y coordinando exhibiciones patrimoniales.

### **Sergio Blanco Gonzalia**

Es graduado en Historia (UBA), Magister en Ciencias de las Religiones (UPO-España), Magister en Filosofía (UNQ) y Doctor en Ciencias Sociales (UNJu).

Investigador independiente, y profesor del curso de posgrado “El pensamiento utópico y la teoría social crítica” en el marco del Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Jujuy.

Sus líneas de investigación se enmarcan en la historia intelectual y la filosofía política, especialmente en el pensamiento utópico y la filosofía de la historia. Sus publicaciones recientes son “Torrente de civilización. Una aproximación a *Argirópolis* y sus conexiones con las ideas educativas de Sarmiento”, *Revista IRICE* N° 33, Rosario (2018) y “Lo apocalíptico y el milenarismo”. En: *Revista Randa* N°3. Tucumán: Jorge Eduardo Saltor (2015).

### **Diego Castelfranco**

Es Doctor y Magíster en Ciencias Sociales por el Instituto de Desarrollo Económico y Social y la Universidad Nacional de General Sarmiento, y Licenciado en Historia por la Universidad Torcuato Di Tella. Se encuentra realizando su investigación postdoctoral con una beca otorgada por CONICET, desarrollando sus actividades en la Universidad de San Andrés. Se desempeña como profesor a cargo de la Cátedra de Historia Moderna de la Universidad Católica Argentina. Sus temas de investigación se encuentran asociados a la historia intelectual del catolicismo en la Argentina del siglo XIX y al análisis de las redes locales e internacionales del laicado. Ha publicado el libro *Dios y Libertad: Félix Frías y la construcción de una intelectualidad y un laicado católicos en la Argentina del siglo XIX*, además de un conjunto de artículos en revistas especializadas argentinas, chilenas y españolas.

### **Martín O. Castro**

Es Doctor en Historia por la Universidad de Oxford. Actualmente se desempeña como profesor titular de la Universidad Nacional de Tres de Febrero e Investigador Independiente del CONICET en el Instituto de Historia Argentina y Americana “Dr. E. Ravignani” (UBA). Es autor de *El ocaso de la república oligárquica: poder política y reforma electoral, 1898-1912* (Edhasa, 2012). Con Diego Mauro coeditó *Católicos y política en América Latina antes de la Democracia Cristiana, 1880-1950* (Eduntref, 2019) y junto a María I. Tato, *Del Centenario al peronismo. Dimensiones de la vida política argentina* (2010). Su área de investigación es la historia política argentina de fines del siglo XIX y comienzos del siglo XX, en particular el estudio del catolicismo político. Integra el consejo editor de la *Red de Estudios de Historia de la Secularización y la Laicidad/ Redhisel*.

### **Anabella Verónica Denuncio**

Es Magíster en Ciencias Sociales (IDES-UNGS), Socióloga (UBA), Doctoranda en Ciencias Sociales y Humanas (UNQ). Actualmente es becaria doctoral del CONICET e investigadora del Instituto de Estudios sobre la Ciencia y la Tecnología de la Universidad Nacional de Quilmes (IESCT-UNQ).

### **Mariano Fabris**

Es Doctor en Historia por la Universidad Nacional de Mar del Plata (UN-MdP) donde se desempeña como docente en la asignatura Historia Social General. Es Investigador Adjunto de CONICET, director de la revista *Pasado Abierto* (UNMDP) e integrante de la Red de Estudios de Historia de la Secularización y la Laicidad. Es autor de *Iglesia y Democracia* (Prohistoria, 2011) y compilador de *Democracia en reconstrucción* (junto a Roberto Tortorella) (Eudem, 2011) y *Criterio y el siglo XX argentino* (junto a Miranda Lida) (Prohistoria, 2019). Además, cuenta con numerosos artículos y capítulos de libros sobre la Iglesia y el catolicismo en la historia reciente.

### **Marcela Patricia Ferrari**

Es Historiadora, Doctora por la École des Hautes Études en Sciences Sociales. Es Directora del Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales (INHUS), del CONICET – Universidad Nacional de Mar del Plata. Es Investigadora Principal de la carrera del investigador científico del CONICET y Profesora titular de Historia Argentina General II (ss. XX y XXI) de la carrera de Historia, Facultad de Humanidades de la UNMDP. Sus principales líneas de investigación refieren a partidos políticos, elencos partidarios y prácticas políticas en la historia argentina reciente, acerca de las cuales ha realizado numerosas investigaciones y publicaciones. Entre sus libros se encuentra la compilación en coautoría de *La Renovación Peronista. Organización partidaria, liderazgos y dirigentes, 1983-1991* (EDUNTREF, 2016).

### **Diego Mauro**

Es Investigador Independiente del CONICET en el ISHIR (CCT-Rosario) y docente y coordinador del Doctorado en Historia en la Universidad Nacional de Rosario. Además coordina el Observatorio sobre Culturas Religiosas de la mencionada universidad. Entre sus libros se cuentan: *De los templos a las calles. Catolicismo, sociedad y política en Santa Fe: 1900-1937* (UNL, 2010, Prohistoria, 2018), *Secularización, Iglesia y política en la Argentina. Balance teórico y síntesis histórica* (HyA Ediciones, 2015, en coautoría con Ignacio Martínez) y *América Latina entre la reforma y al revolución. De las indepen-*

*dencias al siglo XXI* (Syntesis, Madrid, 2020, en coautoría con Marta Bonau-  
do y Silvia Simonassi). Como coordinador publicó recientemente con Martín  
Castro *Católicos y política en América Latina antes de la Democracia Cristia-  
na, 1880-1950* (EDUNTREF, 2019).

### **Orenella Maritano**

Licenciada y Profesora en Historia, doctoranda en Estudios de Género y  
Becaria Doctoral de CONICET. CIECS - CONICET - UNC.

Docente adscripta a la cátedra de Configuración Social Contemporá-  
nea, Escuela de Trabajo Social, Facultad de Ciencias Sociales, Universidad  
Nacional de Córdoba.

### **Mariano P. Rainieri**

Es profesor y magíster en Historia por la Universidad Nacional de Tres de  
Febrero (UNTREF). Actual becario doctoral del Conicet con lugar de trabajo  
en el Instituto de Estudios Históricos de la UNTREF. Los temas que aborda  
en sus investigaciones giran en torno al movimiento librepensador, la maso-  
nería y el anticlericalismo a principios del siglo XX en la Argentina.